

## **Sozialpolitik in der Ära Merkel – Stabilität ohne klares Profil?**

*Florian Blank*<sup>1</sup> und *Jutta Schmitz-Kießler*<sup>2</sup>

### **Zusammenfassung**

Der Beitrag analysiert die Sozialpolitik unter Kanzlerin Angela Merkel. Aus politikwissenschaftlicher Perspektive ist nicht klar, ob die Sozialpolitik der Jahre 2005-2021 ein spezifisches Profil hat. Der Beitrag stellt die These in den Mittelpunkt, dass ein solches Profil kaum zu identifizieren ist. Die Sozialpolitik führte die Politik der Vorgängerregierung fort, in späteren Jahren kam es zu selektiven Ergänzungen. Die Entscheidungen spiegeln die hohe parteipolitische Stabilität sowie die positive gesamtwirtschaftliche Entwicklung wieder.

### **Abstract: Social Policy in the Merkel Era - Stability Without a Clear Profile?**

The article analyses the development of social policies under the chancellorship of Angela Merkel. It is not clear whether decision-making in social policy in the years 2005-2021 followed a clear vision. This article discusses the observation that a explicit profile of welfare state development cannot be identified. The government followed the way paved by its predecessor, and added selective expansive policy measures in later years. The decisions of the Merkel years mirror the stability of both party politics and the overall economic development.

JEL-Klassifizierung: H53, H55, I38, P16

---

<sup>1</sup> *Blank*, Dr. Florian, Wirtschafts- und Sozialwissenschaftliches Institut (WSI) in der Hans-Böckler-Stiftung, Hans-Böckler-Str. 39, 40476 Düsseldorf, [florian-blank@boeckler.de](mailto:florian-blank@boeckler.de).

<sup>2</sup> *Schmitz-Kießler*, Dr. Jutta, Institut Arbeit und Qualifikation der Universität Duisburg-Essen, Forsthausweg 2, 47057 Duisburg, [jutta.schmitz-kiessler@uni-due.de](mailto:jutta.schmitz-kiessler@uni-due.de).